

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 08 de noviembre de 2011



EDUCACIÓN

Estatad: Solicitará UAEM 130 mdp extras

Nacional: Se reanudan las clases en la UABJO

Internacional: Falleció Tomás Segovia; estar en paz, esa es la libertad, decía

SALUD

Estatad: Hacen primer trasplante de riñón en hospital general José G. Parres

Nacional: Conagua prevé un estiaje severo y alrededor de 40 frentes fríos

ECONOMÍA

Estatad: Aprueban en Jiutepec Ley de Ingresos

Nacional: Desaceleración económica en México desde septiembre: Inegi

Internacional: Anuncia Francia duras medidas para equilibrar el déficit fiscal

POLÍTICA

Estatad: Bloqueo de habitantes de Alpuyecad; demandan desalojar a Antorchistas

Nacional: Aceptan omisión por feminicidios

Internacional: Agentes de la DEA participan en operativos en Centroamérica: *NYT*

EDUCACIÓN

Estatal:

Solicitará UAEM 130 mdp extras

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), solicitó a los gobiernos estatal y federal, recursos adicionales por casi 130 millones de pesos, dinero que será utilizado para realizar pagos de fin de año. Así lo informó el rector, Fernando Bilbao Marcos, quien precisó que el Ejecutivo local ya está haciendo gestiones para conseguir ese recurso a través de la Subsecretaría de Educación o del Congreso de la Unión.

El Caudillo de Morelos, p.4, (Edith Abarca).

Exigen reconocer el triunfo en la FEUM

Universitarios que ganaron el proceso de elección de la FEUM, exigieron al Colegio Electoral la entrega de la constancia de mayoría, al tiempo de exigir al rector de la UAEM, Fernando Bilbao Marcos, detenga la ofensiva de algunos partidos políticos que tienen metidas las manos en la renovación de la organización sindical y se evite con ello violentar la autonomía universitaria. En conferencia de prensa, los integrantes de la planilla naranja quienes resultaron ganadores en la elección de la FEUM denunciaron en voz de quien fue electo presidente, Fermín Esquivel Díaz que los integrantes de la Planilla Roja a cargo de Juan Jesús González, está "fabricando" una serie de acciones con tal de echar abajo su triunfo y para ello también está recurriendo al apoyo del PRI quienes en todo momento han respaldado su campaña. Acusaron a Gabriela Molina Villegas y Jesús Ernesto García Manjares, integrantes del Colegio Electoral, de retrasar la entrega de la constancia de mayoría, debido a que según dijeron, "ahora resulta que el triunfo de un proceso estudiantil, democrático e incluyente está en lo que decidan algunos integrantes del Comité Directivo del PRI".

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2300446.htm>;
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera) y **Diario de Morelos**, p.9, (DDM Staff).

Premio AgroBio 2011

Hoy se publica el artículo sobre Guadalupe Peña Chora, profesor investigador del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), recibió el Premio AgroBio México 2011, en el área de Investigación en Biotecnología en la subcategoría Mejor Tesis de Doctorado. Esta distinción al académico morelense, fue producto de su trabajo de investigación titulado Identificación de nuevas endotoxinas de *Bacillus thuringiensis* para el control de la "conchuela del frijol" *Epilachna varivestis* Mulsant (Coleoptera: coccinellidae).

El Caudillo de Morelos, p.16, (Jorge Luna Figueroa, director del Centro de Investigaciones Biológicas, UAEM).

Científicos de Morelos consiguen recursos por cerca de 72 millones de pesos del Conacyt para el desarrollo de sus proyectos de investigación

En el marco del Programa Nacional de Desarrollo 2007-2012, la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) liberaron los recursos económicos que ascienden a 812.36 millones de pesos, para apoyar la realización de 586 proyectos de Investigación Científica Básica que generarán conocimientos de frontera y contribuirán para mejorar la calidad de la educación superior, además de la formación de científicos y académicos en la República Mexicana. El 8.83% del monto total de los recursos liberados fue para el Estado de Morelos (71.7 millones de pesos) con 42 proyectos aceptados, que constituyen una aportación importante de recursos que se ejercerán desde nuestro Estado y por investigadores morelenses. Trece de tales proyectos (por un total de 25.77 millones de pesos) fueron de miembros de la Academia de Ciencias de Morelos.

La Unión de Morelos, p.27, (Redacción).

SNTE elige a 170 delegados

Sin mayores contratiempos se llevaron a cabo ayer más de 170 asambleas en un número igual de delegaciones sindicales de la Sección 19 del SNTE, para elegir a los delegados al XXVIII Congreso Extraordinario de esta organización gremial, donde se elegirá a la nueva dirigencia estatal, los próximos días 10 y 11 del mes en curso. El delegado del Comité Nacional del SNTE en la entidad, Moisés Armenta Vega realizó un balance del proceso, luego de que el pasado nueve de octubre, fecha en la que se dio a conocer la convocatoria para el Congreso Seccional Extraordinario, y aseguró que hasta el momento todo marcha de acuerdo a lo establecido en la misma, por lo que ayer comenzó la última fase con la realización de las asambleas delegacionales.

La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya); **La Unión de Morelos**, p.2, y 3, (Tlaulli Preciado) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2300457.htm>.

Exigen mejorar escuela

Una manifestación de habitantes de Telixtac, municipio de Axochiapan, bloqueó por más de dos horas los accesos al Palacio de Gobierno, la mañana de ayer, debido a que los inconformes afirmaron que las autoridades no los han apoyado con recursos para la infraestructura de la Telesecundaria 29. Señalaron que llevan tiempo pidiendo al Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) que les ayuden de dotar de mejores condiciones el plantel, debido a que les hace falta construir dos aulas, la techumbre, baños, entre otras necesidades.

Diario de Morelos, p.11, (DDM Staff); **La Unión de Morelos**, p.20, (Tlaulli Preciado) y **La Jornada Morelos**, p.10, (Dulce Maya).

Nacional:

Se reanudan las clases en la UABJO

Autoridades de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO) anunciaron la reanudación de actividades académicas y administrativas en esa casa de estudios, después de un mes de huelga. Según la rectoría de la UABJO, el conflicto concluyó después de que se acordó depositar cuatro millones 200 mil pesos ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje en cuotas para el Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad de Oaxaca.

La Jornada, p.35, (De la Redacción).

Inseguridad provoca deserción escolar

Por miedo a balaceras, asaltos en carreteras y bloqueos de avenidas, decenas de jóvenes de Valle Hermoso y San Fernando han abandonado sus estudios universitarios en el Instituto Tecnológico de Matamoros, que ofrece ocho carreras, entre ellas ingeniería en sistemas, diseño industria y contaduría pública. La directora, Ana Isabel Lerma González, dio a conocer que durante el presente ciclo escolar han desertado 200 alumnos, entre ellos algunos a quienes sólo les faltaba un semestre para terminar. Algunas de las familias de estos muchachos se mudaron a Estados Unidos.

La Jornada, p.34, (Julia Le Duc).

Internacional:

Falleció Tomás Segovia; estar en paz, esa es la libertad, decía

El poeta Tomás Segovia murió este lunes en la ciudad de México, a los 84 años de edad, víctima de cáncer. El también narrador, ensayista y traductor, quien recibió el pasado octubre el Premio Poetas del Mundo Latino Víctor Sandoval, dejó un libro inédito dedicado al amor y a la vida, que de manera tentativa lleva por título *Rastreos*.

La Jornada, p.4a, (Fabiola Palapa, Carlos Paul y Reyes Martínez) y **La Jornada Morelos**, p.14, (Jorge Sifuentes y Agencias).

La UICN inicia estudio de montañas submarinas y sus ecosistemas

La Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN) inició ayer una expedición submarina de seis semanas en el sur de la India, la cual será la primera etapa de un ambicioso proyecto que busca hacer un mapa mundial de las montañas submarinas y los organismos vivos que ahí habitan. La UICN informó que el conocimiento de estos ecosistemas tiene el objetivo de comprender cómo es que las montañas submarinas afectan la supervivencia y multiplicación de especies de interés comercial para las pesquerías. El estudio inicia en la región del sur de Asia porque es ahí donde se han registrado las mayores caídas en producción pesquera de todo el planeta. Los datos ayudarán a explicar cómo afectan los fenómenos geológicos submarinos a la vida debajo del agua pues, aunque el ser humano no siempre está consciente, las erupciones, fracturas y otros cambios en las montañas submarinas, como los ocurridos recientemente en las Islas Canarias, afectan la captura de peces y otras especies que llegan hasta la mesa de las personas en todo el mundo.

La Crónica, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=616035.

SALUD

Estatal:

Hacen primer trasplante de riñón en hospital general José G. Parres

Morelos se suma a las entidades mexicanas que pueden realizar trasplantes, se detalló luego de que el gobernador Marco Adame Castillo, en un día histórico para la medicina local, visitó a la paciente del primer

trasplante de riñón en un adulto, la cual que se recupera exitosamente. Morelos se suma a las entidades mexicanas que pueden realizar trasplantes, se detalló luego de que el gobernador Marco Adame Castillo, en un día histórico para la medicina local, visitó a la paciente del primer trasplante de riñón en un adulto, la cual que se recupera exitosamente. En Morelos se estima que los SSM atienden a un promedio de 120 pacientes con insuficiencia renal crónica. Se estima que por cada un millón de habitantes, en el país, existen entre 600 y 800 pacientes; de acuerdo a la base de datos del Centro Nacional de Trasplantes, en México, un promedio de 14 mil pacientes requieren un trasplante, precisó el doctor Roberto Vázquez Miranda, coordinador del Programa de Trasplantes Renal.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García); **La Unión de Morelos**, p.7, (Tlaulli Rocio Preciado Bahena); **El Caudillo de Morelos**, p.p., (Magnolia Velázquez); **Diario de Morelos**, p.6, (Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2300459.htm>.

Arranca Caballero Semana de Salud Bucal

El 50 por ciento de menores de Morelos tienen caries dental, por lo que es necesario impulsar prácticas de higiene bucal preventiva, señaló el secretario de Salud, Víctor Caballero, al poner en marcha la Semana de Salud Bucal. El funcionario advirtió que de no atenderse a tiempo, este padecimiento puede ocasionar afectaciones al corazón que, incluso, pueden derivar en la muerte.

El Caudillo de Morelos, p.p. y 4, (Magnolia Velázquez).

Nacional:

Conagua prevé un estiaje severo y alrededor de 40 frentes fríos

En la temporada invernal se presentarán alrededor de 40 frentes fríos y también se prevé una severa temporada de estiaje. Estados del centro del país tienen las presas en bajos niveles y en el norte continúa la sequía, señaló el titular de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo. Explicó que sequía y helada es una mala combinación, y recordó que esta situación fue la que a principios de año ocasionó daños a los cultivos de maíz. Dijo que se administrarán mejor las presas y se espera que los problemas vengán en 2012, ya que no habrá la misma producción de alimentos y es probable que se ligue como año seco; es muy común que la sequía se dé dos años seguidos. Aseveró que las presas están bajando su capacidad; el centro del país tiene presas hasta abajo, algunas por abajo de 20 por ciento. En el Cutzamala, que administra la Conagua, está garantizado el abasto todo el ciclo de estiaje, hasta las lluvias del año próximo.

La Jornada, p.40, (Angélica Enciso L.).

Necesario, evitar que el bullying se sobredimensione, alertan psicólogos

El Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) estima que 62 por ciento de los adolescentes de 12 a 17 años consideran que la violencia entre compañeros es un fenómeno presente en las escuelas. Sin embargo, especialistas en psicología de la conducta y defensores de los derechos humanos de los niños alertan sobre el riesgo de sobredimensionar el acoso en los centros educativos (bullying), que no es la única expresión de violencia en esos planteles.

La Jornada, p.3, (Laura Poy Solano).

ECONOMÍA

Estatal:

Aprueban en Jiutepec Ley de Ingresos

Por mayoría, el cabildo de Jiutepec aprobó la Ley de Ingresos 2012, la cual estima una recaudación superior a los 410 millones de pesos y no contempla nuevos impuestos ni aumento de los ya establecidos. En este sentido, el tesorero municipal, Javier Vargas Villalobos explicó al seno del cabildo que 143 millones serán de participaciones federales, cerca de 70 millones de pesos serán impuestos que la población contribuye anualmente a través del predial y otros conceptos y por pago derechos cerca de 40 millones entre otros rubros.

La Jornada Morelos, p.12, (José Luis Garcitapia) y **La Unión de Morelos**, p.4, (Sin firma).

Sufren transportistas grave crisis económica

Transportistas que fueron beneficiados por el gobierno del estado con el enganche para adquirir una unidad nueva, están a punto de perder los automotores ya que no tienen recursos para el pago del crédito que adquirieron con las instituciones financieras y empresas automotrices. De acuerdo con el presidente del Consejo de la Alianza de Transportistas, Enrique Ramos Zepeda, se trata de concesionarios de las líneas denominadas Omsa Chapultepec y Ometochtli, quienes ya han manifestado problemas para pagar las rutas nuevas.

El Caudillo de Morelos, p.17, (Edith Abarca).

Nacional:

Desaceleración económica en México desde septiembre: Inegi

El sistema de indicadores cíclicos del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi) indicó que a partir de septiembre la economía mexicana entró de lleno a una nueva fase de desaceleración, informó el organismo. El indicador coincidente, que refleja el estado general de la economía, marcó en agosto que la actividad productiva del país se encontraba en expansión; pero el adelantado, que anticipa la trayectoria del primero, se posicionó en septiembre en la fase de desaceleración al observar una disminución de menos 0.25 puntos respecto de agosto de 2011, aclaró. Dijo que la evolución del indicador adelantado en septiembre es consecuencia del comportamiento desfavorable de todos sus componentes.

La Jornada, p. 29, (Juan Antonio Zúñiga).

Admite CNBV revisar cuentas de personal del Poder Judicial

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) autorizó que se puedan revisar las cuentas bancarias, contratos de inversión y operaciones financieras de los jueces, magistrados y de cualquier trabajador del Poder Judicial de la Federación que esté sujeto a investigación por parte del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) en los casos en que haya indicios de presuntos actos de corrupción. El pasado 4 de noviembre, el consejero de la judicatura Jorge Moreno Collado, presidente de la Comisión de Vigilancia, Información y Evaluación del CJF, firmó el convenio de colaboración con Guillermo Babatz, presidente de la CNBV, el cual agilizará la entrega de este tipo de información (reservada por la ley), cuando sea requerida por el CJF en casos especiales.

La Jornada, p. 13, (Alfredo Méndez).

Canalizará el gobierno \$150 millones a proyectos de pequeñas empresas rurales

El gobierno federal anunció que canalizará 150 millones de pesos para impulsar proyectos de micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) rurales en 2012, recursos que provendrán de un fondo de la Secretaría de Economía (SE) y se otorgarán con la intermediación de las 11 organizaciones agrupadas en el Congreso Agrario Permanente (CAP). Sabemos que el campo requiere mayor financiamiento y capacitación, y a raíz de las propuestas del CAP, en materia de incubaciones rurales, damos un paso importante para que los proyectos de miles de trabajadores se conviertan en realidad, declaró el titular de la SE, Bruno Ferrari, al anunciar este lunes un programa de modernización de Mipymes rurales (...) La dependencia destinará 5 millones de pesos para capacitación empresarial como parte del comienzo del programa, pero serán 150 millones de pesos en el próximo año en beneficio de 200 empresas del campo. Los recursos provendrán del Fondo para la Pequeña y Mediana Empresa (Pyme), de la Secretaría de Economía, y a cuyos recursos puede accederse previa aprobación de proyectos por el consejo directivo de dicho Fondo.

La Jornada, p. 31, (Julio Reyna Quiroz y Claudia Herrera Beltrán).

Permea opacidad programas sociales

Un estudio de Gestión Social y Cooperación (Gesoc) encontró que falta transparencia en 70 programas sociales federales, 53% del total, por lo que se desconoce la utilidad social de su presupuesto, que ascendió a 84 mil millones de pesos (...) reportaron a la Cámara de Diputados que 70 programas sociales federales, 53% del total que existen, se encuentran en la opacidad y, por tanto, se desconoce la utilidad social de los 84 mil millones de pesos que se les destina. Junto con esa, que llamó la "caja negra" del gasto social, Gesoc detectó que se entregan más de 46 mil millones de pesos a 35 programas cuyo bajo nivel en cobertura o "alta dispersión" implica que no podrían resolver el problema público que les dio origen. Ambos casos —en total 105 programas— representan 130 mil millones de pesos que en realidad no sirven para el objetivo de reducir la pobreza o se desconoce si han logrado algo.

El Universal, (Carina García), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/38106.html>.

Medicamentos genéricos pelean por mercado de 600 mdd

Los medicamentos genéricos intercambiables (GI) representaron 48% de los mil 500 millones de fármacos vendidos en 2010, de acuerdo con la Asociación Nacional de Fabricantes de Medicamentos (Anafam) (...) La pérdida de la patente de 20 años de los fármacos de marca desarrollados por los laboratorios internacionales significa el banderazo de salida para que versiones GI salgan al mercado a precios hasta 75% más bajos en promedio. "Vemos un crecimiento importante de los medicamentos GI", dice Héctor Valle, director en México de la consultora internacional IMS Health. Entre 2010 y 2012, un total de 60 moléculas o fórmulas, y que suman ventas en el mercado privado de alrededor de 600 millones de dólares pierden en México la protección de la patente, lo que estimula la competencia y amplía el acceso de los consumidores a fármacos de alta demanda. Entre los que pierden la protección están fármacos de uso masivo como Torvastatina (para combatir el colesterol), el Copidogrel (contra la formación de coágulos) y Viagra (para la disfunción eréctil), de ahí que empresas dispuestas a producir versiones GI se han preparado desde hace

años para lanzar su producto en el momento en que venza la patente (...) Los medicamentos GI fueron aprobados en 1998 y en 2005 se afinaron las normas para dejar fuera a productos similares, que no cumplen con la condición de demostrar en pruebas de laboratorio y en humanos que son fármacos intercambiables y bioequivalentes respecto de los de patente.

El Universal, (Zacarías Ramírez), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/38109.html>.

Dejarán de venir 400 mil turistas de EU; Rusia y Brasil no compensarán

Como consecuencia de la crisis en Estados Unidos, 400 mil turistas de ese país dejarán de visitar México, afirmó Armando Uribe, presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles (AMHM) (...9 pese a los esfuerzos de la Secretaría de Turismo (Sectur) por atraer a viajeros de mercados emergentes, como Brasil o Rusia, no se compensará la pérdida de los turistas estadounidenses. "Reconocemos los esfuerzo de Sectur por traer brasileños y rusos, pero que vengan 5 mil, 10 mil o 20 mil pasajeros adicionales de mercados emergentes no van a compensar la pérdida de estos 400 mil turistas americanos que pareciera que no van a venir por la inseguridad, pero el principal problema es la crisis económica", indicó. Asimismo, mencionó que un gran error que ha perjudicado a la industria es haber permitido que Mexicana saliera del mercado.

Milenio, (Roberto Valadez), <http://impreso.milenio.com/node/9058116>.

Otorga la CFE contrato de 200 mdd a GE para central de Manzanillo

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) otorgó un contrato de largo plazo 200 millones de dólares a General Electric (GE) para la repotenciación de la Central Termoeléctrica de Manzanillo. Es la primera vez que la CFE firma un acuerdo con este alcance y tipo de servicios para una planta de energía. Bajo el término de contrato de garantías de funcionamiento, GE proveerá servicios para asegurar el desempeño de las turbinas de gas por los próximos 15 años, con lo que la repotenciación de la Central Termoeléctrica de Manzanillo se consolida como el proyecto más grande de generación de este tipo de energía realizado por el gobierno en las últimas dos décadas.

La Jornada, p.9, (De la Redacción).

Viven en país pocos nacidos en el extranjero

México es un país como atractivo para los extranjeros, quienes representan una proporción pequeña de los habitantes del país. De acuerdo con cifras del Inegi, en México viven 961 mil 121 personas nacidas en otros países, lo que representa menos de 1 por ciento de la población residente aquí. La mayor parte de los extranjeros que viven en México nacieron en Estados Unidos, es decir, 738 mil 103 personas.

Reforma, p.3, (Margarita Vega).

Alistan aumento al minisalarario de 3 por ciento

El gobierno y el sector empresarial fraguan un incremento a los salarios mínimos de sólo 3 por ciento, lo que en términos reales representaría un peso con 80 centavos, que significaría un aumento ridículo frente a las alzas permanentes que sufren los servicios públicos, como las tarifas eléctricas, las gasolinas y el gas, así como los productos de la canasta básica, señaló el líder de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC), Isaías González Cuevas.

La Jornada, p.11, (Patricia Muñoz Ríos).

Internacional:

Anuncia Francia duras medidas para equilibrar el déficit fiscal

El gobierno francés anunció nuevas medidas de rigor para equilibrar el déficit fiscal en 2016, para lo que el Estado necesitará ahorrar 100 mil millones de euros, subir el IVA y adelantar un año, a 2017, la entrada en vigor de la reforma de las jubilaciones. Varios años de esfuerzos nos aguardan, declaró el primer ministro François Fillon, quien a la luz de la crisis de la deuda, considera que quiebra ya no es una palabra abstracta. Para conseguir el déficit cero para 2016, que es nuestro objetivo, habrá que ahorrar un poco más de 100 mil millones de euros, afirmó en conferencia de prensa (...) anunció la congelación de los salarios tanto del presidente de la República como de los ministros, hasta el equilibrio estricto de las finanzas públicas. El gobierno, cuya prioridad es conservar la nota máxima, la triple A, que le atribuyen a Francia las agencias de calificación, anunció nuevos impuestos y medidas sociales, entre ellas un adelanto de la entrada en vigor de la reforma de las jubilaciones. La consecuencia de este plan de austeridad será el desorden económico y social, denunció la oposición socialista, que estima que el gobierno vuelve a beneficiar a los contribuyentes más ricos. El impuesto al valor agregado (IVA) pasará de 5.5 a 7 por ciento a todos los productos y servicios, con excepción de los de primera necesidad, en particular la alimentación.

La Jornada, p.28, (Afp).

Huelga por tiempo indefinido en la brasileña Petrobras

Río de Janeiro. Los trabajadores de la petrolera brasileña Petrobras anunciaron que irán a huelga por tiempo indefinido desde el 16 de noviembre, en demanda de mejoras salariales y condiciones laborales más seguras, dijeron líderes sindicales. Una huelga de la FUP, el sindicato de trabajadores del sector petrolero, podría dar apoyo a los precios del crudo si la producción cae lo suficiente como para obligar a Petrobras a aumentar sus importaciones. En siete rondas de negociaciones la compañía ignoró las demandas de los empleados (...) principalmente respecto al problema de la seguridad, dijo en un comunicado la FUP. La medida de la FUP le seguiría a recientes acciones similares de trabajadores brasileños, incluyendo empleados bancarios, que buscan mayor participación en el crecimiento económico. La petrolera, basada en Río de Janeiro, ha buscado evitar las huelgas de sus trabajadores en los últimos años. La continua demanda de aumentos salariales de los sindicatos ha generado el temor a una mayor inflación en Brasil, que ya supera la meta del gobierno.

La Jornada, p.31, (Reuters).

POLÍTICA

Estatal:

Bloqueo de habitantes de Alpuyecá; demandan desalojar a Antorchistas

Alrededor de las 18 horas de ayer, decenas de vecinos de la comunidad de Alpuyecá, municipio de Xochitepec, bloquearon por espacio de varias horas las principales calles del centro de esta ciudad para exigirle a las autoridades del Gobierno del estado, que retire a los integrantes del movimiento Antorcha Campesina del predio Los Huertos que ocupan desde hace varios años.

La Jornada Morelos, p.6, (Jaime Brito); **Diario de Morelos**, p.10, (Adriana Monje) y **El Sol de Cuernavaca**, (Pedro Oseguera), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2300456.htm>.

Promueven indígenas demanda contra MMG

Comerciantes indígenas que expenden sus mercancías en el centro comercial "Adolfo López Mateos" ayer promovieron una demanda de amparo en contra del alcalde de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, y la contralora municipal, Araceli González Verazaluce, a quienes señalan como omisos. En el documento, que quedó inscrito en el Juzgado de Distrito en turno, Angélica Brubo y otros señalan que la omisión del edil obedece a la denuncia que hicieron en las oficinas del ayuntamiento de la extorsión de la que son objeto por parte del administrador del mercado, Pedro Vargas Prisciliano, así como del líder de la Unión de Comerciantes, Emilio Rosas Rico. Argumentan que el 10 de octubre se presentaron ante el ayuntamiento, donde el secretario de Turismo y Fomento Económico, Cecilio Xoxocotla Cortés, les ofreció dar seguimiento al asunto. "Ante la falta de respuesta, mis representadas están acudiendo a protegerse bajo el amparo de la justicia federal de cualquier acto de autoridad por parte del municipio, esto independientemente que la denuncia por la vía penal está en curso", señaló el abogado, Israel Camacho.

Diario de Morelos, p.6, (Rogelio Ortega).

Denuncian corrupción del subsecretario de Seguridad Pública de Atlatlahucan

Un grupo de habitantes del municipio de Atlatlahucan tomaron la presidencia municipal en protesta por la corrupción que hay al interior del ayuntamiento que preside Alfredo Reyes Benítez y demandaron también la destitución del subdirector de Seguridad Pública Antonio Barrera, a quien acusan de proteger una banda de asaltantes. El grupo amenazó con quemar vehículos si no eran atendidos por el edil, que se encontraba fuera de la localidad.

La Jornada Morelos, p.12, (Fernando Baltazar).

Exigen defraudados intercesión de Adame

Un grupo de personas defraudadas por la financiera Coofia bloqueó los accesos a la entrada del Palacio de Gobierno para presionar a las autoridades gubernamentales, a fin de que les den respuesta a su demanda de pago a través de un fideicomiso que se integró para restituir sus pérdidas económicas. Desde 2009, ciudadanos de diversos estados del país, entre ellos Morelos, denunciaron que la empresa antes referida dejó de pagar el dinero que cientos de personas invirtieron en ésta, la cual, supuestamente contaba con toda la documentación en regla para funcionar. Ayer, un grupo de defraudados provenientes de Axochiapan demandaron al Ejecutivo estatal que tome cartas en el asunto.

Diario de Morelos, p.6, (Adriana Monje) y **La Unión de Morelos**, p.7, (Daniel Alcaraz).

Morelos es sede de la convención de justicia

Morelos será sede de la sexta asamblea de la Asociación Mexicana de Impartidores de Justicia (AMIJ) que se llevará a cabo en el World Trade Center (WTC), el 11 y 12 de noviembre y en donde estarán participando ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) informó Miguel Ángel Falcón Vega, presidente del Tribunal Superior de Justicia. Durante esos dos días, serán 10 mesas temáticas en las que se va a trabajar, la mayoría de las mesas van a estar coordinadas por ministros de la SCJN.

El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2300453.htm> y **La Unión de Morelos**, p.7, (Maciel Calvo).

Nacional:

Aceptan omisión por feminicidios

En medio de reclamos por feminicidios, el gobierno federal pidió perdón por omisiones y actos de negligencia en las investigaciones de los crímenes de tres jóvenes registrados hace casi 10 años en el llamado "campo algodnero" de esta ciudad fronteriza. En el lugar donde se hallarlo ocho cadáveres en el año 2001, en el cruce de las avenidas Paseo de la Victoria y Ejército Nacional, autoridades de los tres niveles encabezaron el acto de reconocimiento de responsabilidad internacional y develaron el monumento en memoria de las víctimas.

Reforma, p.12, (Pedro Sánchez).

Señala ASF rezago en metas sociales

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) alertó sobre los pendientes en materia de salud, educación y combate a la pobreza que enfrenta el gobierno del presidente Calderón en la recta final de su sexenio. En un análisis entregado a la Cámara de Diputados, la ASF señala que hay deficiencias en la calidad de los servicios de salud y en la entrega de medicamentos, que en todos los niveles educativos no se ha alcanzado la cobertura total y que la pobreza aumentó por falta de oportunidades de empleo y mayor ingreso.

Reforma, p.2, (Claudia Salazar).

Excluidos por el sistema, es sorprendente que jóvenes no exijan derechos: expertos

Ante la ausencia de un horizonte de futuro y el colapso de un sistema que les niega la movilidad social mediante la educación y el empleo, los jóvenes en México enfrentan un coctel explosivo. Politólogos, filósofos, sociólogos y psicólogos advierten que lo sorprendente no es que incurran en alternativas que los lleven a la violencia, sino que no hayan salido a las calles a exigir su derecho a tener un porvenir. A las difíciles condiciones de inseguridad, afirman, se suma una debacle moral de la sociedad, así como de un sistema educativo que no les da condiciones para construir un pensamiento crítico que los ayude a afrontar el clima de violencia, pobreza, explotación laboral e injusticia social que padecen.

La Jornada, p.2, (Laura Poy Solano).

Jóvenes apoyan la tortura en casos extremos

En México los jóvenes consideran que las condiciones de inseguridad, violencia y delincuencia están en el tercer sitio entre los problemas más graves que enfrentan, sólo después de la falta de oportunidades de empleo y el riesgo de las adicciones. En una población de poco más de 29 millones de personas de 12 a 29 años, la Encuesta Nacional de Discriminación 2010 revela que 70 por ciento nunca ha tenido empleo, aunque más de 60 por ciento sigue buscando un puesto.

La Jornada, p.3, (Laura Poy Solano).

Con gobiernos de coalición ganan el país y los mexicanos: Beltrones

Manlio Fabio Beltrones presentó ayer en el Palacio de Minería su ensayo titulado El futuro es hoy, en el que insistió sobre su propuesta de gobiernos de coalición y subrayó que hay 52 millones de personas por las cuales México no puede esperar más. Hay 52 millones de pobres. Esto marca la urgencia sobre la cual debe girar la construcción de los cambios tan necesarios en este país, subrayó el senador priísta. Ante los ex candidatos presidenciales Diego Fernández de Cevallos, del PAN; Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, del PRD, y Francisco Labastida Ochoa, del PRI, Beltrones Rivera aseveró: No creo que exista nadie en México que esté en desacuerdo en que el país empiece a tener tasas de crecimiento de 6 por ciento. O que esa tasa no sirviera solamente para beneficiar a algunos, sino viniera a impactar a muchos de los mexicanos que hoy viven en la muy clara desigualdad.

La Jornada, p.5, (Víctor Ballinas). **El Universal**, (Elena Michel), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190595.html>.

Solicitan juicio político por el caso Coahuila

Por conducto de los diputados Estela Damián Peralta, del PRD, y Jaime Cárdenas, del Partido del Trabajo, ingresó ayer a la Cámara de Diputados una solicitud de juicio político en contra del ex gobernador de Coahuila y actual dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, por los presuntos malos manejos financieros ocurridos durante su gestión en la entidad. Promovido por ciudadanos agrupados en la Asociación Civil Claridad y Participación, entre ellos el ex legislador Jesús González Schmal y el empresario Alejandro Gurza, la petición de juicio político se sustenta en que presumiblemente la mala gestión de Moreira generará pérdidas a la Federación, esto en virtud de que 80 por ciento del presupuesto de esa entidad proviene de las participaciones federales.

La Jornada, p.10, (Alonso Urrutia) y **El Universal**, (Carina Garcia), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190592.html>.

Aumentó más de 200% la participación de mexicanos en el exterior que desean votar

Cuando ha transcurrido poco más de un mes desde que se abrió el periodo de registro de los connacionales residentes en el extranjero que pretendan votar para la elección presidencial del 2012, el Instituto Federal Electoral (IFE) ha recibido 3 mil 121 solicitudes de inscripción al padrón especial, según informó el consejero Benito Nacif, de la comisión especial que atiende el voto de los mexicanos en el exterior.

La Jornada, p.12, (Alonso Urrutia).

La SFP, omisa en casos de acceso a la información y transparencia: Ifai

La Secretaría de la Función Pública (SFP) ha sido ineludiblemente omisa en materia de transparencia y acceso a la información, ya que de 77 denuncias que el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) ha interpuesto –de 2004 a la fecha– contra funcionarios que han negado información gubernamental, en 47 casos cerró las investigaciones por falta de elementos, 21 asuntos siguen en investigación y sólo nueve concluyeron con sanción.

La Jornada, p.13, (Elizabeth Velasco C.).

Se deteriora la percepción sobre la seguridad en el país, revela el Inegi

El índice de percepción sobre la seguridad pública (IPSP) mostró en octubre una mejoría de 1.5 por ciento sobre el nivel en que se encontraba un año antes, pero en su comparativo mensual marcó un retroceso de 0.7 por ciento respecto a septiembre, informó el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi).

Dicho indicador fue establecido en abril de 2009 con una base de 100 puntos. A partir de entonces ha variado en función de lo que exprese el público encuestado en relación a cómo siente la seguridad pública.

La Jornada, p.18, (Juan Antonio Zúñiga M.), **El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190593.html>.

Acusan opacidad en 53% de programas sociales

Investigadores de Gestión Social y Cooperación (Gesoc) reportaron a la Cámara de Diputados que 70 programas sociales federales, 53% del total que existen, se encuentran en la opacidad y, por tanto, se desconoce la utilidad social de los 84 mil millones de pesos que se les destina. Junto con esa, que llamó la “caja negra” del gasto social, Gesoc detectó que se entregan más de 46 mil millones de pesos a 35 programas cuyo bajo nivel en cobertura o “alta dispersión” implica que no podrían resolver el problema público que les dio origen.

El Universal, (Carina Garcia), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190579.html>.

Internacional:

Agentes de la DEA participan en operativos en Centroamérica: NYT

Agentes de la administración antidrogas estadounidense (DEA) participan con armas en operativos contra narcotraficantes en cinco países de Centroamérica y el Caribe, entre ellos Honduras, República Dominicana y Guatemala, reveló el New York Times. Los comandos de la DEA han realizado operaciones al menos 15 veces en América Latina, aseguró el rotativo.

La Jornada, p.24, (Afp y Notimex).

Crítica la OEA falta de transparencia en el financiamiento a partidos en Guatemala

La misión de observadores de la Organización de Estados Americanos (OEA) criticó hoy en Guatemala la poca transparencia sobre el origen del financiamiento que reciben los partidos políticos, e instó a aprobar reformas electorales que conduzcan a erradicar esas debilidades. Existe preocupación por la falta de transparencia en cuanto al origen de los fondos de campaña, admitió el jefe de la misión, José Octavio Bordón, en conferencia de prensa, un día después de que el general Otto Pérez Molina logró la presidencia en la segunda vuelta electoral.

La Jornada, p.25, (Afp).

Gobiernos de Venezuela y Cuba celebran reelección de Daniel Ortega en Nicaragua

Venezuela y Cuba celebraron hoy la reelección del presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, mientras Estados Unidos, por medio del Departamento de Estado, hizo eco de denuncias de presunto fraude contra la oposición liberal y se declaró preocupado por los reportes de irregularidades en la jornada electoral del domingo. Sin tomar en cuenta las afirmaciones de la misión de observadores de la Organización de Estados Americanos (OEA), que ayer se quejó de impedimentos para supervisar 10 de 52 casillas electorales en el país, el secretario general del organismo, José Miguel Insulza, afirmó que en Nicaragua, ayer avanzó la democracia y la paz.

La Jornada, p.25, (Notimex, PI, Afp y Reuters).

Detienen a 44 estudiantes que ocuparon pacíficamente dependencia en Chile

Casi medio centenar de estudiantes fueron detenidos por los carabineros, luego de ocupar en forma pacífica las instalaciones de la municipalidad de Santiago, donde desplegaron un cartel con la leyenda la educación es un derecho y la recuperaremos peleando. Fuerzas especiales de carabineros efectuaron el desalojo del recinto poco después que unas 50 personas, en su mayoría estudiantes, ingresaron al municipio para ocupar parte de sus dependencias, ubicadas en plena plaza de armas de Santiago.

La Jornada, p.26, (Enrique Gutiérrez).

Bolivia y Estados Unidos buscan normalizar relaciones

Bolivia y Estados Unidos firmaron ayer un acuerdo marco que pone fin a largas controversias diplomáticas y posibilitará, después de más de tres años, un pronto intercambio de embajadores. El presidente Evo Morales expulsó en 2008 al embajador y los agentes antidrogas de Estados Unidos, acusándolos de apoyar acciones de la oposición conservadora, tras lo cual Washington hizo lo propio con el representante del país sudamericano.

La Jornada, p.26, (Reuters).